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De Onde Vem A Palavra Salário? 
 
 
O trabalhador merece o seu salário. I Timóteo 5:18. 
 

 
No Brasil, há milhões de pessoas desempregadas à procura de um 

emprego. Chegar ao final do mês e não ter um salário, ainda que pequeno, 
para receber é algo muito ruim. O emprego dignifica o ser humano. Quem, 
por alguma razão, não tem trabalho sabe muito bem o que isso significa.  

A palavra salário vem do latim salarium e quer dizer "montante de 
sal", que as tropas romanas recebiam parte do seu soldo em quilos de sal. E 
ninguém ficava tristes por isso. O sal era muito importante. Ele servia, por  
exemplo, para purificar e preservar os alimentos numa época em que não 
existia geladeira, nem conceitos de esterilização. Não é à toa que Jesus 
certa vez citou um ditado popular que dizia que" cada um será salgado com 
o fogo", isto é, será purificado.  

O sal também ajudou nas grandes navegações. Durante as viagens de 
exploração, como a que trouxe os portugueses ao Brasil, os marinheiros 
tinha de se ocupar com muitas coisas, como a limpeza e a manutenção dos 
navios o remendo constante das velas que se rasgavam com o vento, o 
conserto e possíveis vazamentos e o enxágüe constante do convés para que 
a madeira não secasse sob o sol. Com tanta coisa para fazer e uma cultura 
que não se preocupava tanto com a limpeza, não sobrava tempo para lidar 
com questões de higiene. Ratos, baratas e piolhos dividiam espaço com a 
tripulação, propagando doenças e levando muitos marinheiros à morte.  

Nesse contexto, o sal acabou sendo um elemento muito importante 
na conservação e higienização da comida. Ele absorvia a água contida nos 
alimente e evitava uma maior proliferação das bactérias. Se não fosse o sal, 
o número de óbitos seria bem maior e talvez ninguém sobreviveria numa 
viagem de longa distância. As grandes navegações certamente não teriam se 
completado.  

É interessante que Jesus nos tenha considerado o "sal da terra". Isso 
quer dizer que devemos ser valorosos e virtuosos. O mundo é como um barco 
que viaja rumo ao Céu e nós, o povo de Deus, devemos impedir a excessiva 
proliferação das bactérias do mal. 

 


